
公益社団法人愛知県医師会 第 7回 (定例)理事会議事録

開催日時 :令和 3年 6月 10日 (木)午後 3時 00分～午後 5時 10分

開催場所 :愛知県医師会館 9階大講堂

出 席 者

会 長 (代表理事)/柵 木 充 明

副会長 (代表理事)/杉 田洋 一

理 事/力日藤 雅 通  大 輪 芳 裕

小 出 詠 子  田那村 J欠

渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司

監 事/横 井  隆  伊 藤 宣 夫

代議員会議長/綴 級 雅 明

野 田 正 治

西 山

西 脇

岡 本

浅 井 清 和

樫 尾 富 二

浦 田 士 郎

河 村 英 徳

細 川 秀 一

大 石 明 宣

朗

市

親

晃

渡 邊 源

代議員会副議長/市 ,|1朝 洋 服 部 達 哉

欠 席 者 理事/小 寺泰 弘

議事録作成者  平 手 智 美

※小出理事遅刻のため、承認事項 1(1)～ (5)については出席者 23名 (う ち理事

17名 )にて審議した。

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長 (代表理事)が務める。

本日の理事会は、出席者 24名 (う ち理事 18名 )で、理事現在数 19名 の 2分の 1以上 (10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。

―承認事項―

1.庶務関係事項について                 (樫 尾理事)(西 山理事)

(1)後援並びに共催について

①公益財団法人愛知県健康づくり振興事業団(理事長 大参澄夫)主催の令和 3年度がん

征圧月間運動行事 〔9/1(水)～9/30(木 )〕 の共催について

②日本交通医学工学研究会(会長 小松秀樹 。理事長 服部秀雄)主催の第 30回 日本交

通医学工学研究会学術総会 〔9/20(月 ・祝)〕 の後援について

③愛知県医療療育総合センター(総長 石黒直樹)主催の青年期以降の発達障害診療研修
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〔9/26(日 )・ 11/28(日 )〕 の後援について

④一般財団法人横山臨床薬理研究助成基金 (理事長 土井清孝)主催の「令和3年度第

30回講演会」 〔11/7(日 )〕 の後援について

樫尾理事より説明され、上記 1(1)一①～④について一括承認を求め、承認された。

(2)名古屋大学医学部附属病院長候補者選考会議委員の委嘱について

樫尾理事より説明され、柵木会長への選考会委員の委嘱が承認された。

(3)社会保険診療報酬支払基金審査委員会委員 (診療担当者代表)の変更について

樫尾理事より説明され、江口武史先生から野々村一彦先生への変更が承認された。

(4)愛知県国民健康保険診療報酬審査委員会委員 (保険医代表)の推薦について

樫尾理事より説明され、成宮正人先生から島野泰暢先生への変更が承認された。

(5)2021～2022年度藤田医科大学医学部 4、 5学年臨床実習「地域医療」への協力につい

て

樫尾理事より説明され、名古屋市医師会、東名古屋医師会、刈谷医師会、愛知県医

療法人協会へお願いすることが承認された。

2.委員会・都会、講演会等 (本会主催分)の開催について

柵木会長 より、以下の No.1～ 7の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて一括承認 を求め、承認 された。

No. 開催 日 名称 開催場所 担当理事

1 6/16(水 ) 第 2回勤務医都会嘱託幹事会 801会議室
浦田理事

小出理事

2 7/18(日 )

日医かかりつけ医機能研修制度

令和3年度応用研修会【WEB講習会】
ウインクあいち

渡邊 (源)理事

渡辺 (嘉)理事

3 *8/25(水 ) 令和3年度『自賠責保険研修会』 ウインクあいち
河村理事

細川理事

4 9/1(水 )

令和 2年・3年度社保集団指導講習

会並びに医療安全説明会の開催 (振

替)について

日本特殊陶業市民

会館

加藤理事

大輪理事

5 *9/18(土 )

日本医師会生涯教育講座

【産婦人科】
9階大講堂

河村理事

細川理事

6 10/30(土 )

令和 3年度愛知県医師会医療安全支

援センター (苦情相談センター)講

演会 (第 2回 )

東別院ホール
渡辺 (嘉)理事

渡邊 (源)理事
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No. 開催 日 名 称 開催場所 担当理事

(※5/29から開催 日変更)

7 R4.2/19(土 ) 令和 3年度感染症及び結核講演会 9階大講堂
田那村理事

西脇理事

3.委員会委員の委嘱について

(1)社保指導委員会委員の変更について            (力 日藤理事)(大輪理事)

加藤理事より説明され、平山太日子先生から高倉昌司先生への変更が承認された。

4.令和 3年度第 2回産業保健部会幹事会開催 日の変更について (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より説明され、7月 の第 4金曜日が祝 日のため、7月 の第 5金曜日(7月

30日 )に変更することが承認された。

5.愛知県急性心筋梗塞救急医療システムについて       (細 川理事)(河村理事)

細川理事より説明され、愛知県急Jl生心筋梗塞救急医療システム参力日医療機関につい

て救急委員会で検討 した結果、名古屋徳洲会総合病院が選定基準を満たしているた

め、システム参力日機関とすることが承認 された。

6.令和 4年度予防接種委託料金要望について       (田 那村理事)(西脇理事)

田那村理事より説明され、個別接種について、初診料が消費増税に伴い変更にな

ったことを受け、初診料分を2,820円 から2,880円 とし、要望額を10,140円以上

から 10,200円以上へ変更した額とし、集団接種については前年度同額の 45,300

円以上で要望することで承認された。

7.新型コロナウイルス感染症にかかる行政検査事務の集合契約について

(田那村理事)(西脇理事)

田那村理事より説明され、一宮市が中核市となったため新たに加え、改めて本会

と、愛知県、名古屋市、豊橋市、岡崎市、一宮市、豊田市と新型コロナウイルス

感染症の行政検査の集合契約を締結することで承認された。

一協議事項一

8.会費の減免申請について                (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より説明され、豊川市医師会より申請があつた会費減免申請が承認され

た。
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一 報告事項―

【日本医師会、各医師会、中都医師会連合等会議について】

1.中都医師会連合第 13回常任委員会(WEB会議)〔6/2(水 )〕 について

(中部医師会連合主催 :本会館内)                 (柵 木会長)

柵木会長より、代表質問は二重県「コロナ禍の地域医療構想」静岡県 「令和 4年

度診療報酉ナll改定」については書面回答になること、また、主務県が交代となり、7

月より福井県が担当となることが報告された。

日医第 4回小児在宅ケア検討委員会(VEB会議)〔5/26(水 )〕 1こ ついて

(日 本医師会主催 :本会館内)                 (野 田副会長)

野田副会長より、医療的ケア児支援のための関係機関の協議の場の設置状況につ

いて報告された。協議の場には、関係する全ての職種が参加すべきであるが、特

に市町村においては、行政に偏った構成になつているため、相談支援専門員の場

合、他の障害に比べ医療的ケア児に精通した専門員が多くはなく、介護保険のケ

アプランにあたる計画相談支援も保護者が計画するセルフプランの多い実態が示

されたことを報告された。

日医第 3回外国人医療対策委員会 (肥B会議)〔5/19(水 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)                    (力 日藤理事)

加藤理事より、医療機関における外国人患者の受入に関する実態調査の結果等に

ついて報告された。休 日夜間におけるフンス トップ窓口について、日医医賠責付

帯「医療通訳サービス」普及支援策 (案)について運営会社より説明があつたこと

が報告され、また、医療機関における通訳費用の兵担について、外国人の未収金

問題等について意見交換がなされたことが報告された。

日医令和 3年度第 3回有床診療所委員会(WEB会議)〔5/27(木 )〕 1こついて

(日 本医師会主催 :本会館内)             (力 日藤理事)(大輪理事)

加藤理事より、本委員会の検討課題について前回の意見を集約して再度議論され

たことが報告された。また、医師の働き方改革や有床診療所現状調査についても

検討がなされたことが報告された。

5.日 医第 5回産業保健委員会(WEB会議)〔6/2(水 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)             (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より、日医veb研修システムについては、基礎研修会の単位は対象とな

らず、実地も対象とならないことや更新に利用できる単位数は、更新要件の 20

単位中5単位以内となり、5単位以上受けても単位としては認められないと説明

された。また、今後のWEB上での出退管理は動画による顔画像、顔写真の事前登

録後、スマー トフオンのカメラ機能とAIを利用して本人確認をし、キーフー ドに

3

4

4



よる受講管理を検討 中であることが報告 された。なお、7/4(日 )に 日医 Web研修シ

ステムを用いて医師の働き方改革講習会が開催 されることが補足 された。

6。 日医令和 3年度第 3回病院委員会(WEB会議)〔5/28(金 )〕 について

(日 本医師会主催 :WEB開催)             (浦 田理事)(小出理事)

浦田理事より、新型コロナウイルス感染症拡大に備えた医療提供体制整備、確保

等の通知資料、参議院厚生労働委員会における日医猪口副会長参考人資料、全国

自治体病院協会による新型コロナウイルス感染症影響等実態調査結果の紹介及び

報告があつたことが報告された。また、四病院団体協議会の病院経営状況調査集

計報告によれば、医業利益に慰労金を除いた支援金を加えた利益率は、コロナ受

入病院で対前年比 2.4ポイント増となり、かろうじて平均損益がほぼ 0%ま で改

善したが、医療機関ごとのバラつきが大きいと説明された。

【本会関係会議について】

7.第 4回調査室委員会 〔6/1(火 )〕 1こついて

(5階医師連盟会議室)                (大 輪理事)(加藤理事)

大輪理事より、日医医業税制検討委員会について、新型コロナ対策に係る税制上

の緊急要望、医療法人の事業承継、控除対象外消費税問題に関する議論されたこ

とが報告された。また、新型コロナフクチンについて、自治体向け説明会や余剰

時の対応に関する行政からの通矢口を紹介し、健康保険の被扶養者認定及び所得税

の取り扱いについて説明がなされたことが報告された。

8.産業録健部会幹事会(WEB開催)〔5/28(金 )〕 1こついて

(801～802会議室)                  (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より、令和 4年度愛知県医師会主催 日本医師会認定産業医研修会の講師

依頼フロー及び年間研修会スケジュールについて検討し、了承されたことが報告

された。また、本部会幹事に依頼した「情報機器を用いた産業医の職務の実務に

ついて」のアンケー ト結果についても報告したことが報告された。

9.救急委員会 (WEB会議)〔6/1(火 )〕 について

(501会議室)                     (細 川理事)(河村理事 )

細川理事より、学校関係者向けいざとい う時のための実技講習会、令和 3年度救

急医療功労者の愛矢日県知事表彰候補者、愛知県医師会災害医療救護活動マニュア

ルの改訂等について協議を行ったと報告 された。また、各種アンケー ト結果や関

係会議等について報告 したことが報告 された。

10。 男女共同参画委員会 (WEB会議)〔6/3(木 )〕 について

(804会議室)                   (′ Jヽ 出理事)(浦 田理事 )

小出理事より、(仮)医師の勤務環境に関するアンケー ト調査、医学生、研修医等
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をサポー トす るための会、地域における女性医師支援懇談会について協議を行つ

たと報告 された。医師の働 き方改革についての話題提供がなされ、意見交換が行

われたと報告 された。

11. 環境衛生委員会 (WEB会議)〔6/1(火 )〕 1こついて

(804会議室)                   (田 那村理事)(西脇理事)

田那村理事より、令和 3年度結核・感染症対策医師講習会実施事業における医師

講習会について、本会主催の 「感染症及び結核講演会」は、コロナフクチン接種

の状況を鑑み、定例の 10月 開催ではなく、令和 4年 2月 に開催することとし、地

区開催分は、名古屋市、知多郡、岡崎市医師会に依頼 し、講習会を開催するか否

かを検討 していただくこととなつたと報告 された。また、令和 4年度予防接種委

託料要望について、前年度要望額より初診料分を増額する形で要望することが報

告 された。

12.第 1回勤務医部会幹事会 (書面開催)について      (浦 田理事)(小出理事)

浦田理事より、新型コロナウイルス感染防止の観点から書面開催となり、勤務医

生協理事会及び令和 3年度全国医師会勤務医部会連絡協議会の開催についての報

告を行つたことが報告された。

13.第 1回勤務医部会嘱託幹事会 (書面開催)について    (浦 田理事)(小出理事 )

浦田理事より、新型 コロナ ウイルス感染防止の観ッ煮から書面開催 とな り、メイン

テーマ等について決議を行つたことが報告 された。

14.第 2回愛知県医師会地域医療政策研究委員会 〔5/26(水 )〕 について

(9階大講堂)                    (浦 田理事)(小出理事)

浦田理事より、伊藤委員長から新型コロナウイルス感染症の重症者 と人工呼吸器

(ECMO)使用者について説明があつたことが報告 された。また、DPCデータによる

県内の重症度別 コロナ入院患者の状況についての資料提供がなされ、意見交換が

行われたと報告 された。

1 5. 愛知県医師会医療安全支援センター (苦情相談センター)委員会 (肥B会議)

〔5/25(火 )〕 1こ ついて

(6階研修室)               (渡 辺 (嘉)理事)(渡邊 (源)理事)

(渡辺 (嘉)理事)よ り、事例報告・検討 〈令和 3年 4月 分〉新規事例 116件 率盤続相

談 60件 総計 181件 (歯科 5件)であつたと報告された。専門委員・担当理事対応

事例「胃凄管理について訪問医の姑応が疑問」「院長が患者に紺して対応がひどい。

新型コロナの トリアージカ日算も請求している」「多焦点レンズの手術費用につい

て」「診察なしで処方してもらったら、指導管理料が取られていた」「併設の眼科

に誘導され余分な診療費が発生した」「病院の救急外来でひどい扱いを受けた」の
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計 6例について報告及び事例検討を行つたと報告 された。

16.小 児在宅医療推進企画委員会 (WEB会議)〔6/6(日 )〕 について

(803～804会議室)                 (松 浦理事)(大石理事 )

今年度の事業内容について確認が行われたこと、今年度開催する各講習会 (医療

的ケア児に従事する医師向け研修、小児医療従事者ネ ットワーク構築研修)のプ

ログラム案について検討がなされたことが報告 された。また、 日医の小児在宅ケ

ア検討委員会等についての報告が行われた と報告 された。

17.講演会・研修会等について

柵木会長より、本会主催の研修会は資料により報告とすると発言された。

【行政、その他関係団体等会議について】

18.令和 3年度第 1回名古屋大学医療安全管理業務監査委員会 〔6/4(金 )〕 について

(名 古屋大学主催 :名古屋大学医学部附属病院)         (柵 木会長)

柵木会長より、本委員会は年 2回開催され、名古屋大学の医療安全管理の業務状

況、」CIの受審内容について説明されたことが報告された。また、名大医療安全

管理業務監査についても問題がなかつたと補足された。

19.愛知県防災会議 (書面開催)について

(愛知県防災会議 (愛知県)主催) (柵木会長 )

20。 愛知県防災会議幹事会 (書面開催)について

(愛知県防災会議 (愛知県)主催)           (細 川理事)(河村理事)

柵木会長より、報告 20の愛知県防災会議幹事会の内容と同一のため、細川理事よ

りまとめて報告いただくと説明された。

細川理事より、報告事項 19の書面開催において、愛矢日県防災会議の愛知県水防計

画の変更 (案)について、令和 3年度県民総ぐるみ防災訓練実施要綱 (案)について、

愛知県防災会議運営要綱 (案)について審議され、承認されたことが報告された。
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No. 開催 日 名称 出席者数等 担当理事

1 6/1(火 ) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練

医師会 10

機関

災害拠点 8

病院

機関

基幹病院

5機関

細川理事

河村理事



21.令 和 3年度第 1回愛知県医療審議会医療法人許認可部会 (WEB会議)〔6/4(金 )〕 に

ついて

(愛知県主催 :WEB開催)                   (浅 井副会長 )

浅井副会長より、医療法人の設立について医科 9件、歯科 1件の審議がなされ、

在宅専門医療機関 3件については再審査 となったこと、また、医療法人数 と異動

状況について説明があつたことが報告 された。

22.愛 知県訪問看護ステーション協議会第 1回理事会 (WEB会議)〔5/27(木 )〕 1こつい

て

(愛知県訪問看護ステーション協議会主催 :本会館内) (大 輪理事)(加藤理事 )

大輪理事 より、令和 2年度事業報告、令和 2年度決算報告および監査報告、役員

の選任について協議がなされたと報告 されたこと、令和 3年度通常総会 (6月 26

日(土))の案内、令和 3年度事業計画における研修計画について変更があつたこと

が報告 された。

23.特定非営利活動法人健康情報処理センターあいち第 42回理事会・第 17回総会

〔6/5(土 )〕 について

(特定非営利活動法人健康情報処理センターあいち :8階会議室)

(細川理事)(河村理事)

細川理事より、理事会は、令和 2年度事業報告書、収支計算書について審議され、

承認とされたと報告された。また、総会にて、令和 2年度事業報告書、令和 2年

度収支計算書、令和 3年度事業計画書 (案 )、 令和 3年度予算書 (案)が、審議さ

れ、承認とされたことが報告された。

24.愛 知県老人保健施設協会令和 3年度第 1回理事会 (WEB会議)〔6/1(火 )〕 について

(愛知県老人保健施設協会主催 :本会館内)      (大 石理事)(松浦理事 )

大石理事 より、6月 開催予定の定時社員総会に向け、令和 2年度事業報告 (案)及

び決算報告 (案)について説明があつたことが報告 された。また、第 19回愛知県老

健大会についても報告がなされ、県下 164施設の うち昨年は約 70施設が参加 して

いたが、今回は開催形式が WEBだつたこともあり、41施設の参加 となったと報告

された。

25.愛知県社会福祉協議会令和 3年度第 1回理事会(WEB会議)〔6/4(金 )〕 1こ ついて

(愛知県社会福祉協議会主催 :WEB開催)        (大 石理事)(松浦理事)

大石理事より、令和 2年度事業報告および決算、令和 3年度補正予算、次期評議

員 。理事・監事の選定について承認されたと報告された。また、生活福祉資金特

例貸付の不適切な運用に係る当面の対応と再発防止について、内部管理体制の基

本方針の策定が承認されたことが報告された。
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26。 第 1回愛知県循環器病対策推進協議会 (肥B会議)〔6/1(火 )〕 について

(愛知県主催 :WEB開催)               (河 村理事)(細川理事 )

河村理事より、会議は県本部 とオンラインにおけるハイブ リッドで行われ、内容

は資料の次第に沿つて協議会の開催要項が示 され、会議の委員長は委員の互選に

より名古屋大学の室原教授に決まったことを報告 された。県より推進計画の策定

について、国の基本計画に基づき県の推進計画を策定 したいとの要望が示 され、

策定に向けたスケジュールが示 されたこと、また、推進計画骨子案が示されたこ

とにより、各委員が様々な意見を述べ られたことが報告 された。

【その他事項について】

27.4月 29日 (木・祝)、 5月 1日 (土)～ 5日 (水 D祝
)1こおける休日急病診療所の実態

調査結果について                 (細 川理事)(河村理事)

細川理事より、期間中の患者数は 7,384人であり、そのうち抗原定性検査実施は

631人、PCR検査実施は 668人であつたと報告された。また、患者数については、

昨年同時期と比較した結果、「増加 した」と回答した診療所が多く見られたと補足

された。

28.大相撲名古屋場所における医師派遣について      (細 川理事)(河村理事 )

細川理事より、内容については報告事項 9にて説明したため割愛すると発言 され

た。

【新型コロナウイルス感染症関連について】

29.第 25回愛知県新型コロナウイルス感染症対策本部員会議 〔5/29(土 )〕 について

(愛知県主催 :愛知県本庁舎)                 (柵 木会長)

柵木会長より、大村知事が緊急事態宣言の発令に対する延長について説明がなさ

れたことが報告された。

30,第 24回都道府県医師会新型コロナウイルス感染症担当理事連絡協議会(WEB会議)

〔5/28(金 )〕 イこついて

(日 本医師会主催 :803～ 804会議室)        (日 那村理事)(西脇理事)

田那村理事より、新型コロナワクチン接種等、新型コロナタイルス感染症対応日

本医師会休業補償制度中途加入申込再開、健康保険の被扶養者認定における新型

コロナウイルスフクチンの接種業務に従事したことによる一時的な収入増加の取

扱い等について説明があつたと報告された。また、健康保険の被扶養者認定、7

月以降のフクチンの供給状況、モデルナフクチンの小分けについて質問をし、回

答があつたことが報告された。
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31。 その他

(1)自 宅療養者等に対する医療提供事業について      (松 浦理事)(大石理事 )

松浦理事 より、資料基づき事業内容について説明された。

(2)医療資材の希望数量について                 (田 那村理事 )

田那村理事 より、医療資材の状況在庫等について説明され、役員の先生方に希望

す る数量の確認がなされた。

(3)宿泊療養施設のオンコール体制への協力について        (田 那村理事)

田那村理事より、7月 19日 ～12月 5日 までのオンコール体制シフト表が配付され、

役員の先生方に協力依頼がなされた。

(4)宿泊療養施設のオンコール体制について        (大 石理事)(浦 田理事 )

大石理事より説明され、県内 3ヶ 所の宿泊療養施設における入所数等について報

告 された。また、浦田理事からは、その後の入所者への対応等について報告 され

た。

―話題提供一
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11 

以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和３年６月１０日 

 


